



Union Interparlementaire  
Pour la démocratie. Pour tous.

# 139<sup>ème</sup> ASSEMBLEE DE L'UIP ET REUNIONS CONNEXES

Genève, 14 – 18.10.2018

## Session spéciale

### **70<sup>ème</sup> anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme : il est temps de réaffirmer notre attachement à sa vision et à ses idéaux**

Mardi 16 octobre (15 heures – 15 h 45)  
Salle plénière, CICG

#### **Note d'orientation**

La Déclaration universelle des droits de l'homme a été adoptée à une époque où le monde venait de connaître, une fois de plus, les horreurs de la guerre. La Déclaration représentait donc une lueur d'espoir, une source d'inspiration promettant de rendre le monde meilleur pour tous, ainsi qu'un rappel très clair que la paix n'a rien d'inévitable.

La session spéciale vise à examiner le chemin parcouru depuis l'adoption de la Déclaration et les meilleures manières de relever les défis, anciens et nouveaux, relatifs à un monde dans lequel chacun vivrait à l'abri de la peur et du besoin. Dans un contexte de polarisation accrue, de conflits et dégradation de la situation des droits de l'homme dans le monde, la session devrait également déboucher sur l'adoption d'une déclaration dans laquelle les parlementaires réaffirmeront leur attachement aux valeurs et aux idéaux inscrits dans la Déclaration.

La séance interactive portera sur des questions telles que : Comment aplanir les différences en matière d'application et garantir que les normes internationales relatives aux droits de l'homme conduisent à des changements concrets et tangibles sur le terrain ? De quelle manière le cadre international des droits de l'homme peut-il aider à prévenir ou résoudre les conflits violents ? Comment redonner vie aux notions sous-jacentes d'universalité et d'indivisibilité des droits de l'homme ? Quelle est l'importance de la liberté d'expression face au rétrécissement du champ d'action de la société civile et de l'opposition politique, et à une polarisation et à une méfiance accrues ? Quelle est notre responsabilité de soulever les questions relatives aux droits de l'homme à l'étranger alors que les Etats se retranchent de plus en plus derrière leurs frontières et remettent en question les valeurs de l'égalité et du respect de la dignité humaine ?

La réunion-débat débutera par une courte vidéo mettant en vedette Mme Baleka Mbete, Présidente de l'Assemblée nationale d'Afrique du Sud, qui présentera la vie et l'héritage du feu Président sud-africain Nelson Mandela.

M. Marc Limon, Directeur du Universal Rights Group, un groupe de réflexion sur les droits de l'homme basé à Genève, animera une discussion avec les intervenants suivants :

- Mme Gabriela Cuevas, Présidente de l'UIP
- Mme Fawzia Koofi, parlementaire (Afghanistan), membre du Comité des Droits de l'homme des parlementaires
- Mme Peggy Hicks, Directrice, Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme
- M. Toby Mendel, Directeur exécutif du Centre pour la loi et la démocratie et auteur du guide de l'UIP sur la liberté d'expression qui sera lancé à la 139<sup>ème</sup> Assemblée de l'UIP

A la fin de la session spéciale, les Parlements membres de l'UIP seront invités à adopter la Déclaration susmentionnée.

#IPU139